

“LA TARDE”

Posadas, 26 de Septiembre de 1917

Dos chacareros y un cuento

Al dar vuelta en una esquina nos encontramos con dos antiguos conocidos, colonos de Bompland. Y lo que sucede siempre cuando se encuentran personas conocidas después de mucho tiempo de no haberse visto: preguntas recíprocas.

—Hemos venido—nos dijeron ellos—a ver al gobernador.

—¿Y...?

—Muy amable, muy atento. Tenemos algunos temores acerca de la oportunidad de nuestra visita. Las diferencias entre la gobernanza y el juzgado, la probabilidad del rompimiento de relaciones entre la Argentina y Alemania... y como somos alemanes... Pero nos ha escuchado con verdadero interés.

Conversando y caminando llegamos al hotel. Sentados se habla más cómodamente. Y uno de los colonos, el de más edad, tomó la palabra.

—El gobernador tenía propósitos de ir por allí, pero parece que estas cosas de la política, se lo han impedido. Siempre es bueno, siempre es conveniente que las autoridades conozcan las necesidades de la gente del campo. Así que, ya que él no va por ahora a verlas, venimos nosotros a decirselas. No es que del resultado de estas visitas nos formemos grandes ilusiones. Conociendo nuestras necesidades, quizá no hagan nada por remediarlas, pero quizá hagan algo. Si las desconocen falta hasta la posibilidad de que las corrijan.

—Bichó mano a la cartera y extrajo de ella un papel que puso en nuestras manos. Era una carta del ex-gobernador Lanusse, carta prometedora, que hacía concebir halagüeñas esperanzas sobre el futuro de los colonos que viviesen a poblar esta pintoresca y fértil región.

—Ejerza usted su influencia sobre sus conacionales que no se hallen a gusto donde están para que vengan aquí, era el contenido de uno de los párrafos de la carta.

—Y observe la fecha en que está escrita, nos indicó el colono.

—Es del año 1903—agregó.—Han transcurrido catorce años desde entonces y la vitalidad sigue en el mismo estado que en aquella época y los campos y los montes fiscales aún no se han medido. Por eso es que las promesas oficiales no nos convencen demasiado. Más pernamo es cosa de perder la esperanza de conseguir alguna vez, si no todo, parte de lo que necesitamos. A fuerza de pedir... sobre importuno, etc. etc.

—La Argentina tiene muchas cosas buenas—nos decía más tarde el chacarero—y pedir que tenga también buen gobierno sería exigencia excesiva.

—¿Usted no conoce el cuento que hizo al gobernador Lanusse? Verá

—Cuando en el reparto de los dones de la Naturaleza tocó a dos argentinos el turno de presentarse ante el Creador, les preguntó éste: —Y vosotros ¿qué queréis?

—Suelo fértil y toda clase de climas, contestaron a coro.

—¿Lo tendréis?

—Y Dios puso clima cálido en Misiones, Formosa, el Chaco, Tucumán... y clima frío en el Chubut, Santa Cruz, etc.

Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ las mejores
Y las mayor de consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS—ESTERILIZACIONES—EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS—SUEROS ARTIFICIALES—DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

—¿Qué más queréis?
—Mujeres cariñosas, bonitas, honradas, hacendosas.

—Y Dios concedió a los argentinos la mujer ideal.

La señora y una hija del señor Lanusse, que se hallaban presentes celebraban complacidas la ocurrencia.

—¿Qué más queréis?—pregunte por último el Hacedor a los argentinos.

—Buenos gobernantes.

—Eso no puede ser—les manifestó el Señor sentadísimo, y les volvió la espalda.

A la señora del gobernador ya no le hizo gracia el cuento y un tanto amocada me replicó:

—¿Y porqué Dios no había de querer dar buenos gobernantes a Argentina?

—Por que sería haber creado un nuevo Paraíso.

—De modo que la moraleja es que...

—Hay que adaptarse a lo que se tiene y procurar sacar de ello el mejor partido posible.

Impuesto a la renta

El diputado Frugoni Zabala en la exposición fundamentando su proyecto de ley creando un impuesto a las sociedades anónimas, después de reseñar como Perú y Norte América deben su prosperidad y el equilibrio de sus finanzas al impuesto sobre el mayor valor de la exportación, añade que para formarse idea de como los Estados Unidos gravan las utilidades producidas por la guerra, principalmente las de las sociedades anónimas, bastaría conocer que recientemente se ha presentado al Senado de aquel país un proyecto que crea un impuesto de 50 por ciento a las rentas que excedan de 47.000 dólares.

«Un balance reciente publicado en los diarios norteamericanos—agregó—da cuenta de que las solas sociedades metalúrgicas, sometidas durante el año 1916 al impuesto referido, obtuvieron, en dicho año, ganancias por más de 150 millones de dólares y liquidaron a favor del gobierno más de 50 millones».

Y en otra parte de su discurso dice:

Hace pocos días que los diarios locales han dado la noticia de que los frigoríficos han repartido en nuestro país dividendos que exceden del ciento por ciento, co-

mo asimismo de que la sociedad «La Forestal» ha tenido una utilidad de 6.614.888 libras esterlinas, y que de esa utilidad ha pagado al gobierno inglés por concepto de exceso de beneficio, impuesto de guerra y a la renta, 600.000 libras esterlinas, y al gobierno argentino nada.

«Es justo, digo yo, que la Argentina recargue los impuestos a las fuentes impositivas perjudicadas por la guerra para restablecer el equilibrio financiero quebrantado como una consecuencia fatal de la conflagración europea, y no pida una contribución equitativa y de excepción a las compañías que obtienen tales beneficios, y que gozan del amparo de nuestras leyes liberales?»

No, no será justo, pero que quierel! Los accionistas son gente bien» generalmente. Tienen influencias y medios para hacerlas valer, y... ¡vamos! que no les conviene dejarse mermar las rentas.

Aunque sea para las atenciones nacionales.

«El ‘Día de los Estudiantes’ En Candelaria

Candelaria, Sáb. 21 de 1917. Amaneció.

Un reflejo rojeante de la aurora tiñó el azul purísimo del cielo; las selvas se sonreían, la mañana vibraba, las aves entonaban sublimes cánticos, la naturaleza entera parecía anunciar el rejuvenecimiento del planeta.

Legamos a la playa; dos lanchones se deslizaban sobre las aguas del magestoso Paraná; un grupo de estudiantes posadenses venía a Candelaria a entonar un sonoro himno a la juventud; diríase, que hasta nuestras selvas le invitara con el dulce murmullo de sus hojas, con la frescura de sus brisas, con la belleza y fragancia de sus flores; diríase en fin, que la naturaleza se asociara a esa fiesta de la juventud, con los albores de una espléndida primavera y que iluminara con los purísimos destellos de un sol radiante, los dorados onefijos de esas algas que delirán, que piensan, que estudian, que vibran como las mandolinas, que

resuenan como las selvas que vuelan como los cóndores.

Visitaron nuestras escuelas; cruzaron nuestras silenciosas calles al son de una música divina y fueron a comer debajo de un magnífico naranjal; pronunciaron discursos y se dispersaron. Y todo ese conjunto de murmullos, músicas, vivas y risas, me recordaba aquella célebre frase que el Dr. Marti pronunció en la inauguración del Colegio Nacional: «Misiones está de fiesta».

Y también Candelaria está de fiesta; ella ha escuchado la vibración estridente, ha palpado la vida, la fuerza, la pujanza inexorable de la juventud. En ese momento ella ha visto por sobre la bruma del presente, los magníficos fulgores de su porvenir. Indudablemente la Escuela Normal y el Colegio Nacional imprimirán una nueva orientación a la vida intelectual de la juventud misionense, llevándola hacia el sendero que conduce al océano bendito de la civilización y del progreso. La juventud aplasta todas las supersticiones, devora todo lo que eucuenta del pasado, incendia todas las ruinas, destruye todas las maldades, purifica todos los ambientes, se revuelca como un furibundo mar, ilumina como un relámpago y vuela como las águilas.

Candelaria todavía conserva algo de su pasado, pero ya ha perdido el sentimiento que la esclavizaba, ha apagado el rayo de la luz celeste, la aureola del derecho divino, y el coloso de ayer,



¿Cuál es el mejor jabón?

aquellos sacerdotes que daban palo a los indios en vez de darle pan, bajo el impulso intelectual de la juventud, se ha convertido en helados montañas de cenizas. Los estudiantes se retiraron. Nos quedamos sólo... sumidos en la monotonía eterna de nuestros silencios.

J. M. Gault.

La caña de azúcar

Del informe elevado al Ministerio de Agricultura por el agrónomo regional de Jujuy, referente a la visita que hizo en el mes de Junio a los ingenios y plantaciones de caña de San Pedro y Ledesma, entresacamos los siguientes particulares, que consideramos han de tener algún interés para los agricultores misioneros.

En el ingenio «La Esperanza», dice el agrónomo citado, se han ensayado en plantaciones de regular tamaño las variedades de caña criolla, morada y rayada, Java 34, Java 36, Java 213 y Java 234, más la Kavangire que se estimaba como forraje. Estas cañas dan el siguiente rendimiento en azúcar: la 213, 9.77 por ciento; la 234, 9.66; la 36, 11; la criolla, 9.72, y la Kavangire, 7.30. Prefiérese la 36, por su rendimiento en azúcar, su peso, y por sus condiciones para la sequía y heladas, que resiste en mejores condiciones que las otras.

El rendimiento por surco de estas variedades es el siguiente, término medio: la criolla 750 kilos; las Javas 34 y 213, dan 1.800; la 234 da 1.500 y la Kavangire, 2.500.

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa

blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores.—Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor.—TIBURCIO R. HUERTES

Hotel 'Misiones'



**Mi amigo Don Juan Sabino
Que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende el "Hotel Misiones".**

En el rendimiento por surco gran superioridad de la caña de caña de Java sobre la criolla.

LA GUERRA EUROPEA

El entredicho con Alemania

La cámara sanciona la ruptura de relaciones con Alemania

Pasaportes al ministro Argentino en Berlín

LA HUELGA FERROVIARIA

En el frente de Rusia - Éxitos moscovitas - Ataques alemanes - Ejecuciones en Bélgica - Operaciones francesas - Depósitos alemanes bombardeados - Actividad de la artillería - Raid de un aviador italiano - La ofensiva italiana.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, septiembre 26. - Hoy realizárase la manifestación organizada por la juventud estudiantil en pro de la ruptura de relaciones con Alemania.

El acto promete adquirir grandes proporciones, a juzgar por el entusiasmo reinante.

Buenos Aires, septiembre 26. - Llegaron de Montevideo los delegados uruguayos al congreso doctoral sudamericano que se efectuará en Chile.

Buenos Aires, septiembre 26. - La cámara de diputados sancionó la ruptura de relaciones con Alemania por 53 votos contra 18.

Al conocerse el resultado de la votación, la barra prorrumpió en vivas a los diputados y a la causa de los aliados.

Buenos Aires, septiembre 26. - El segundo día de la huelga general ferroviaria, ésta adquirió aún mayor intensidad.

Al movimiento de los ferroviarios amonazaban plegarse otros gremios, quienes solicitarán diversas mejoras.

Buenos Aires, septiembre 26. - Han surgido algunas divergencias entre las dos asociaciones de obreros ferroviarios referentes al proyecto de arbitraje.

La Confederación es partidaria de someter el arreglo a un tribunal de arbitraje, mientras que la Federación es de opinión contraria y sostiene que las empresas traten directamente con sus obreros, que son los únicos autorizados para resolver o no el conflicto.

El criterio de la Federación cuenta con mayor número de partidarios.

Buenos Aires, septiembre 26. - A invitación del ministro de Obras Públicas, se realizaron hoy varias conferencias entre los representantes de las empresas y los obreros, pero no se arribó a ningún acuerdo.

La paralización de trenes es casi completa en toda la República.

Buenos Aires, septiembre 26. nes.

- Existe gran efervescencia en las clases obreras.

La Confederación Regional Argentina amenaza con la huelga general de todos los gremios si no se resuelve el movimiento ferroviario.

Hay también la perspectiva de la huelga del personal marítimo y se nota agitación entre los empleados de tranvías. Dichos gremios están confeccionando un pliego de condiciones.

Buenos Aires, septiembre 26. - Comunican de Mendoza que se produjo un choque entre las tropas de línea y los huelguistas ferroviarios, resultando de la refriega varios muertos y heridos.

Buenos Aires, septiembre 26. - El vapor «Bruselas» que salió hoy para Asunción, tocará en los puertos de Campana, Zárate y San Nicolás, donde dejará correspondencia.

Buenos Aires, septiembre 26. - Corren rumores de que el gobierno alemán entregó los pasaportes al ministro argentino en Alemania, doctor Molina, cortando así las relaciones con nuestro país. En la Cancillería guardase reserva, no dándose la confirmación de la noticia.

Buenos Aires, septiembre 26. - Partió el crucero inglés «Glasgow», cuyos marinos fueron muy agasajados.

EUROPA

RUSIA

Petrograd, septiembre 26. - Informaciones del ministerio de la guerra refieren que en la región de Bittis, cerca de Ortova varias destacamentos rusos atacaron a los turcos dispersando los y tomándoles buen número de prisioneros. En la región de Riga, rechazaron dos contraataques de los alemanes contra las posiciones que conquistaron ayer. El enemigo inició un energico bombardeo de la artillería. Las fuerzas moscovitas están ahora bien organizadas y prontas para contener el avance de los alema-

ITALIA

Roma, septiembre 26. - Obtuvo el más completo éxito un raid de aviación del pintor Laurenti. Este aviador, piloteando un aparato italiano, salió de Turín a las 9.30 de la mañana, llegando en un solo vuelo a Londres a las 2 de la tarde.

Roma, septiembre 26. - Informaciones del Estado Mayor dicen que ayer hubo grandes combates en el Trentino, donde los italianos van progresando.

En el Carso rechazamos dos contraataques del enemigo, tomándolos prisioneros.

HOLANDA

Amsterdam, septiembre 26. - Informábase que en los tres últimos meses son ejecutados en la ciudad de Gante, 30 ciudadanos belgas, a quienes las autoridades alemanas acusaron de espionaje.

FRANCIA

Paris, septiembre 26. - Un comunicado publicado anoche dice lo siguiente: Los alemanes fracasaron en un contraataque contra la meseta de Ypres. Nuestros cañones bombardearon con eficacia los depósitos de municiones enemigos de Cambrai y los campamentos alemanes de Lens. Adquirió gran intensidad la lucha de artillería en los sectores de Craone, Huertebise, y Mosa.

Los galpones para aeroplanos instalados por los alemanes en Vosencare, cayeron bajo el fuego de las bombas de los aliados.

En la Champaña y frente de Flandes hubo ayer bombardeos de la artillería.

Ultimas noticias

El corresponsal del importante diario metropolitano, ha recibido el siguiente despacho:

Buenos Aires, septiembre 26. - Corresponsal «La Razón» Posadas. Mitin esta tarde organizado Comité Juventud fin pedir suspensión relaciones Alemania será grandioso. Esta mañana llegaron delegados uruguayos asóciándose acto. Esperábanlos daréna Sur miembros Comité Juventud, concurriendo invitación Dr. Carlos Madariaga, Manuel Giraldes grupo jóvenes. Huelga continúa mismo estado, durará probablemente toda semana. Esta tarde contestará empresas gobierno respecto forma solucionar conflicto. Obreros compañía alemana dejaron trabajo siendo reemplazados elementos Armada. Varios pueblos sin luz. Consecuencia huelgas faltan huevos, aves y escasean otros artículos. Posiblemente dictarás hoy decreto imponiendo arbitraje propósito terminar huelgas.

La Razón.

Los pulgones

Se aproxima el verano y la eclosión de cuanto bicho nace para comer, chupar y destruir nuestras plantas. Una clase de plaga tan común como molesta la forma los pulgones o piojos.

Estos animales chupan el jugo de las plantas y se deben combatir generalmente pulverizando con nicotina o con la emulsión de kerosene. El Farmers' Bulletin N° 804 recomienda algo más sencillo y que según parece, es ef-

caz; se trata de una simple agua de jabón; citamos lo que sigue:

El jabón de aceite de pescado o el jabón ordinario de lavar la ropa sirven para hacer lejías eficaces contra los pulgones y se prestan especialmente para pulverizar en pequeña escala o cuando hay pocas plantas atacadas, aunque varios arboricultores usan el jabón de aceite de pescado con éxito contra los áfidos, y su costo se compara favorablemente con la nicotina y con la emulsión de kerosene.

En el mercado encuéntranse jabones de potasa y de soda. Los primeros son más blandos y se disuelven más fácilmente en el agua. Los de soda tienen que rayarse y echarlos en agua caliente.

Los jabones de aceite de pescado varían mucho en su contenido de agua, de modo que sería imposible indicar con precisión la cantidad por litro de agua y para todas las marcas de jabón.

La ley norteamericana de 1910 sobre insecticidas exige que cada jabón lleve inscrita sobre su rótulo la proporción de ingredientes activos (jabón) y de este modo el comprador puede darse cuenta de lo que compra.

En general se requiere para insecticida y contra los pulgones, por cada kilo de jabón, de 48 a 68 litros de agua, según la proporción de agua que contenga el jabón.

Crónica Social

Viajeros

Del Paraguay el señor José de San Vicente, agente viajero de la casa Polledo de Buenos Aires.

- Al Iguzá el señor Mantel G. Suárez, acompañado de sus hijas.

- A Puerto Aguirre el Subprefecto señor Julio Benavides.

- A Piray el señor Juan A. Ramirez.

Fallecimiento

Anteyar falleció en Buenos Aires.

Aires a la edad de 73 años el señor Luis Bausset, padre del estimado vecino de esta ciudad señor Antonio Bausset.

Enviamos nuestras condolencias a sus deudos.



María Bianchi de Franco

Falleció el 28 de Septiembre de 1913

Su esposo, su hija y demás deudos invitán a sus relaciones a la misa que por su eterno descanso se efectuará en la Iglesia Parroquial el viernes 28 del corriente a las 6 1/4 a. m.

Contribución Territorial

Se previene a los interesados que el día 30 del corriente vence el plazo para el pago de las contribuciones sobre las propiedades rurales, que debió efectuarse en la Aduana local. Pasado ese término, el pago será con multa de acuerdo con las disposiciones vigentes.

- Reservado -

PARA LA

AGENCIA DE LOTERÍA

SARA

Gobernación del Territorio

Aviso de licitación

Líbase a licitación pública, para el 16 de Octubre del corriente año, para la provisión de raciones de carne de vaca, artículos de Almacén, Panadería y Filatería, con destino a los empleados y presos de la Cárcel Pública de esta Capital, por el primer Semestre del año 1918, con arreglo a las bases y pliego de condiciones que los interesados pueden consultar en la Secretaría de la Gobernación y en la Dirección de la Cárcel del Territorio. Las propuestas se abrirán en la primera de las Oficinas citadas el día mencionado, a las 9 a. m. en presencia de los interesados que concurrirán.

Posadas, Septiembre 18 de 1917.

J. Wenceslao Sepia.

Stro. de la Obra.

TRASLADO

BALBINO BRAÑAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranza comisiones y consignaciones etc. a la calle Colón núm. 109. Posadas-Misiones.

SE JUSTIFICA:

El éxito reciente de la **CASA MESEGUER** por la buena calidad y precios económicos de los artículos que vende.

Especialidad en ropas para hombres,
= Zapatería, Sombreros. =

Variedad en artículos para señoras. - Juguetes para niños y mayores.

BOLIVAR 266 - M. MESEGUER - POSADAS

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calle Colón N. 278

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrilón
ABOGADO

Abogado del E. C. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cía.
Estudio—Calle Córdoba y Junín
POSADAS — MISIONES

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Accepta poderes—consultas verbales y por escrito.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuenta con abogados corresponsales en Ilo de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Itaguayra y Posadas.
ITAGUAZU (ALTO PARANA) BRASIL

Dr. Roberto Marín
Abogado del Foro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle
COLON N.º 65, — POSADAS

JULIO DIONISI

**Constructor de obras
Planas y Presupuestos**

Construcciones en general

35 DE MAYO Y ENTRE RIOS

Dr. E. Domínguez Ortiz
ABOGADO

ESTUDIO: San Lorenzo 379

POSADAS — MISIONES

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHE (altos).

**ACADEMIA MUSICAL
"BAUZA"**

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

LA ARMONIA

CALLE CATALUNYA 309

POSADAS — MISIONES

Casa única de venta de gramófonos. Pistas y Discos de las mejores marcas y de última moda. Repertorio en piezas de música para piano, violín y canto. Piezas de repertorio para conjuntos de gramófonos. Se trae cualquier artículo a elección del interesado. Todo a precio de catálogo. Se atienden pedidos de la campaña.
León L. Christin.

**TRABAJOS COMERCIALES
PIDA EN ESTA IMPRENTA**

**CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO
DEL
Dr. GUILLERMO VILLAFÁNE**
Director de la Asistencia Pública

CLÍNICA MÉDICA. — CIRUGÍA DE URGENCIA, ETC.
CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.
CALLE FELIX AZARA N.º 339
TELEFONO N.º 67

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN
Atiende asuntos judiciales y administrativos.
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNÍN
POSADAS — MISIONES

Dr. Juan Parola
MÉDICO—CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Calle Córdoba, N.º 470-72

Adolfo J. Pomar

AGREMADOR NACIONAL
Mensuras en general—Peritajes—Proyectos de exámenes.
Belgrano esq. Bs. Aires.

**LEA
LO QUE DIRA EL
Sábado**

**ENFERMEDADES DE LOS OJOS—ANTEJOS
Doctor E. Rivabella**
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología en las Facultades de París y Turin.
Director de la Clínica de enfermedades de los ojos del hospital Italiano de Buenos Aires (Junio 1910 a Junio 1917).
Enfermedades del fondo del ojo, Catarata, Glaucoma, Estrabismo, Vías Lagrimales, Tracoma, Pestañas desviadas, Manchas de la Cornea.
A los enfermos de catarata hace recuperar por completo la vista.
Consultas de 2 a 4 p. m. — Calle Lavalle 1312.—BUENOS AIRES.

"LA TARDE"
Dirección, Redacción y administración
COLON Y SARMIENTO
Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TERMINO	Ciudad Interior Exterior		
	Por mes.....	1.40	
> trimestre..	4.—		
> semestre..	7.50		
> año.....	15.—		
Número suelto..	0.10		
> atrasado	0.20		

Empresa de Navegación

Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA		AGUAS ABAJO	
Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 >>	Santa Ana	2.10 >>
La Mina	9.40 >>	La Mina	3.— >>
Santa Ana	10.40 >>	Candelaria	3.15 >>
San Ignacio	11.30 >>	Posadas	4.30 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.
Salida todos los días con excepción de los Martes.

Por 5 razones

Coviene comprar muebles en la "Mueblería Europea"

- 1º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3º **PORQUE** la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
- 4º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson POSADAS MISIONES

EN LA
Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN:
MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES Y TODOS LOS ARTICULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETES, Etc. Etc.
El interesado puede llamarnos por nuestro teléfono N.º 93 para tratar el pedido.
PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS
ESTAS SON LAS
VENDEMOS PAN NEGRO

- más linditas, más finitas,
- más fresquitas, más buenas,
- más surtidas, más grandecitas,
- más sabrositas y más baratas

DE
CENTENO Y ARROZ

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a cualquier punto de Misiones.

"Farmacia del Pueblo"
DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Antifoliales
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA
SURTIDO COMPLETO DE DROGAS
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS
Oxígeno puro
Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "608"

Registro de las Recetas llevado con la mayor exactitud para cuando se requiera
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

**CARNICERÍA
"LA POPULAR"**
DE
Manuel Ramírez & Cia.

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.
Venta de carne gorda, despachada por correadores competentes.
Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.
El Jueves 27 abrirá sus puertas.

BANCO POPULAR DE MISIONES

Sociedad Cooperativa de Crédito (Limitada)
Fundada el 5 de Septiembre de 1917

Directorio Provisorio:— Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1.º, Sr. Guillermo Jacobsen; Vice Presidente 2.º, señor Soriano S. Romero; Vocales: señor Antonio Bassari, señor Julio Benavides, señor Andrés Bianchi, doctor Andrés Chabrilón, señor Julio Dionisi, señor Blas V. Franco, doctor Roberto Marty, doctor Juan Parola, señor José Spononi; Síndico Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fallo.
Se pone en conocimiento del público que por resolución del Directorio ha sido lanzada a la circulación la 1.ª Serie de mil acciones de diez pesos m. c. u. n. a.
Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del gerente señor Pedro J. Fallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos los días de 8 a 10 a. m.
Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensualidades.
Los miembros del Directorio son solidariamente responsables hacia suscriptores de acciones.
Se llama la atención del público sobre el Art. 2.º de los Estatutos.
El objeto de la Sociedad es el de prestar crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

PAPAS
De Mar del Plata especiales,
recibí el Almacén Popular

LEGGARON
Queijos Chubut—Montevideo—Rio Cuarto—Roke—Ford—Parmesano.
Jamones—Salame Milán—Milanesa—Pais—Bordolua—Mortadela.
Chorizos—Ajitos en vinagre—Crema de Membrillo—Girasol—Duraznos—Guinda—Ciruela—Frutilla en caja de madera—Girasol—El exquisito café Oros Freto.
ALMACEN POPULAR

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

Empresa de Navegación JACOBS N HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Corpus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. y regresando a Corpus los 2 p. m. — Regresando de Corpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a las 5 p. m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio. También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 10 de Mayo de 1917 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS	LLEGADA A POSADAS
Martes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Miércoles a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.
Sábados a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Viernes a las 6 a. m. Internacional a Buenos Aires.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

Chacras En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

"La Maison Hamard"

Comunica a su numerosa clientela que desde la "Leola" ha agregado a su Posada un taller de sastrería, contando para el efecto a más de su atención personal, con profesionales. Precios excesivamente módicos. Calle Félix Azara esquina Baigraño, LIBERO HAMARD.

Aviso Municipal

CONTRIBUCION DIRECTA

Por resolución del señor Presidente de la H. Comisión Municipal se avisa a los propietarios que el plazo para el pago de la Contribución Directa vence el 30 del corriente mes, presentándose las respectivas boletas de evaluación a disposición de los interesados en la oficina de la mesa de la Mesa de Entradas.

Los pagos que se efectúan durante el mes de Octubre se harán con un recargo del 10 %, los que se verifiquen en el mes de Noviembre con el 20 %, y con el 50 % los que se oblen en los meses subsiguientes. Posadas, Septiembre 1 de 1917. El Secretario.

ENCUADERNACION

DE **Augusto L. Martinez** EX-ENCUADERNADOR de la Compañía Nacional de Paquetes de Buenos Aires.

Se encarga de refuncionar Bibliotecas a precios módicos. Encuadernaciones finas y modestas en cuero y tela.

Especialidad en libros a media pasta, pasta entera y a la rústica.

Se hacen álbums para fotografías con tapas de terciopelo y pana de soda.

PASPARTU para fotografía al bromuro de cualquier tamaño, forrados con terciopelo o pana del color que se pida.

Artículos de cartonería para la reclamación y todo lo concerniente al ramo.

Precios módicos — Único en Posadas. 3 DE FEBRERO ENTRE BOLIVAR SAN MARTIN

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL DE **Guido Lampugnani**

Mercaderías generales, compraventa de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen plato, cocina excelente. Casa de material de propiedad propia a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafo.

Dr. Macedonio Fernandez ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560 BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

TRASLADO

BALBINO BRANAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranzas comisiones y consignaciones etc. a la calle Colón núm. 109. Posadas-Misiones.

'Librería del Colegio'

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTICULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL OÍLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña Posadas SARMIENTO Y COLON Misiones

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en General

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases.

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

PERIÓDICOS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

— PRECIOS MÓDICOS —

CALLES COLÓN Y SARMIENTO

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que vengán acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIRIGIRSE AL ADMINISTRADOR

Suscríbese Ud. al diario más independiente de Misiones:

"LA TARDE"

Único que cuenta con un servicio informativo bien amplio tanto argentino como extranjero